

# DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NUM 7606.

Inscripción en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.  
Por trimestre..... 22 rs.  
Fuera de Córdoba. Por un mes..... 10 rs.  
Por trimestre..... 28 rs.

MARTES 11 DE ENERO DE 1876.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXVII.

## Sección oficial.

La «Gaceta» del 8 publica un real decreto del ministerio de Gracia y Justicia, precedido de un extenso y razonado preámbulo, estableciendo reglas, de que hasta ahora carecían la ley hipotecaria y su reglamento, para la tramitación de los expedientes gubernativos cuando afectan éstos a la calificación de los documentos expedidos por la autoridad judicial para el único efecto de admitir, suspender ó negar la inscripción ó anotación de los mismos en el registro ó la cancelación de algún asiento.

También publica el periódico oficial otro decreto del ministerio de la Gobernación, derogando el decreto de 25 de mayo de 1869, quedando por lo tanto en su fuerza y vigor las disposiciones que anteriormente regían para el nombramiento de los empleados de cárceles.

## Noticias.

### NACIONALES.

De la «Correspondencia de España» copiamos las noticias siguientes:

Dice un diario constitucional que crece el descontento de sus amigos, en vista de los informes que se reciben de provincias y que le permiten asegurar que apenas triunfarán en la próxima lucha de 15 á 20 candidatas.

De los periódicos de la mañana del 8:

La «Iberia» se sincera del cargo de inconsecuencia que le han dirigido los periódicos ministeriales, y transcribe los mas importantes párrafos de la circular de la junta directiva, para demostrar que su conducta de hoy está de acuerdo con las declaraciones hechas en tan importante documento.

El «Popular» continúa tratando la cuestión de los «peritos en derecho», sosteniendo la conveniencia de que sean preferidos para desempeñar ciertos puestos en la administración pública.

El «Pabellón nacional» escita al gobierno para que restablezca en todo su vigor el decreto de 14 de setiembre de 1872, dictando reglas para la tramitación de los expedientes administrativos.

El «Imparcial» se felicita al ver que hay principios en la Constitución de 1869 que son aceptados hasta por los adversarios de aquella Constitución.

La «Patria» sigue ocupándose del decreto de imprenta.

—Málaga, 7.—Ha tomado posesion el subgobernador de Antequera. Ha

llegado el general Lopez Dominguez. La candidatura para senadores es incierta todavía.

—Cádiz, 8.—Se ha celebrado una reunion numerosa de la union liberal, acordándose votar por aclamacion en el primer distrito al Sr. Gerovés, y en el segundo al candidato moderado para dar una prueba de las ideas conciliadoras. A la reunion en donde estaban representadas todas las clases asistieron mas de 500 personas.

—Sevilla, 7 (12:50 t.).—El marqués de Gaviria ha retirado su candidatura para diputado. Don Javier Caro es candidato a la senaduría.

—Gijón, 7 (10:30 mañana).—Se ha sobreesido la causa formada con motivo de las exacciones ilegales. Los alcaldes Gil y Rionda volverán a tomar posesion.

—Ha llegado á Madrid, procedente de Andalucía, la infanta doña Isabel Fernandina de Borbon, con su bella hija doña Maria Cristina, hospedándose en el hotel de Rusia.

—Los periódicos de estos dias se han ocupado mucho de un discurso pronunciado por un alto funcionario, dándole una significacion é importancia que no sabemos si se la quiso dar el autor. Pero es la verdad, que se ha creado cierta atmosfera, dando lugar á que de ese discurso se ocupen persona que quizás antes no se habian fijado en él. Por lo que hoy hemos citado, es probable que se procure quitar toda consecuencia á frases de que la suspicacia de partido ha querido sacar provecho.

—Tafalla, 5.—Ha descendido tanto el termómetro, que todos los dias al despertar, vemos helada la fuente, blanqueadas las baterías, las tejas, árboles, arbustos y plantas.

El relevo de los centinelas tiene que hacerse con frecuencia, y se utilizan capuchas y pieles para abrigarse. Sin embargo, la salud pública, inmejorable, como se comprueba visitando los hospitales.

Hay doscientos once enfermos, bajo la acertada direccion del médico mayor D. Ciriaco Hernansanz. Notable es la limpieza, que á más del ser la gran condicion higiénica, es una especie de dignidad física, como dice Debay.

Actualmente solo hay veintisiete heridos. Pero desde junio de 1874 hasta hoy, han venido de diferentes combates, 1489. Han muerto 43.

La mujer cada dia se presta con mas religioso entusiasmo á socorrer los heridos, y considero como un deber dar á conocer los hechos sublimes de una humanitaria asociacion de Tafalla.

—Qué hay de más admirable que ver á estas sesenta señoras, presididas por

la dignísima doña Angela Sagües, aprender á hacer toda clase de vendajes, buscar toda clase de recursos y hacer todos los dias guardias! Qué hay de más interesante que ver á jóvenes de las más distinguidas familias, notables por su belleza y sus encantos, estar pidiendo á todo el mundo para los heridos del combate!

Hoy dia tienen cuatrocientas colchas y quinientas sábanas. Animalas sin cesar la excelentísima señora marquesa de Miraflores, que las envía cuanto piden, les ofrece cuanto tiene, y cuando les da las gracias por los servicios que han prestado, lo hace de un modo, que los beneficios hechos á los heridos parece se han hecho á la marquesa.

Honrémoslos rindiendo lo poco que somos a los pies de esas señoras, que son el honor de su sexo, de su religion y de su patria!

—Esta tarde á las cuatro y media se ha reunido en la Presidencia la comision de los 39, para oír la lectura del manifiesto del Sr. Alonso Martinez.

—Si los rumores de retraimiento que hoy vuelven á circular, tomaran verdadera consistencia, es posible que esta cuestion produzca algunas diferencias en la manera de apreciar este asunto entre los hombres más importantes del partido constitucional.

—Segun nuestras noticias, el señor Rivero, si no asistió á la reunion celebrada en casa del Sr. Martos, no fué por falta de salud, como dice anoche un colega, sino por razones especiales.

—San Sebastian, 5.—Dícese, segun noticias del campo enemigo, que las fuerzas carlistas que se encuentran en esta provincia ascienden á 8000 hombres.

Han llegado á Pasajes muchos barcos con provisiones destinadas al ejército.

Las noticias de origen carlista dicen que se trabaja mucho para organizar la milicia secundaria, pero con escasos resultados, porque en los pueblos se niegan á tomar las armas.

—Dícese que el señor Sagasta aconseja á todos sus amigos que luchen en los comicios aunque estén convencidos de su derrota.

—Equivocadamente dijimos en uno de nuestros números anteriores, que por el ministerio de la Guerra se iba á dirigir una circular para que pudieran pasar á Cuba los jefes y oficiales carlistas que lo desearan.

—La circular se refiere solo á los prisioneros carlistas que deseen pasar como soldados á aquella isla, con las ventajas de los demás paisanos vo-

luntarios, no teniendo para nada en cuenta el delito de rebelion.

Esta medida se ha adoptado en vista de haberlo solicitado gran número de prisioneros.

—En el manifiesto de los notables, que se publicará mañana probablemente, la subcomision hace notar la necesidad imprescindible en que se halla de dar cuenta de sus trabajos á los tres partidos reunidos en el Senado en mayo del año último.

Hace una reseña de los acuerdos tomados, que constituyen el proyecto constitucional, fijándose en los dos puntos importantes de la constitucion de la alta cámara y de la cuestion religiosa, manifestando que en el primer punto se encontró la fórmula por todos adoptada; pero que disidente una minoría respetable en la cuestion religiosa, se adoptó el acuerdo de la mayoría, que determina en la base undécima la tolerancia religiosa.

Encarece la importancia de las primeras Cortes que han de reunirse y aconseja á los candidatos que se presenten de la mision que han de cumplir.

—Vigo, 5.—Ha sido robada la iglesia parroquial de Santa María de Vido, llevándose los ladrones el copon, despues de arrojar las Sagradas Formas sobre la mesa del altar.

—Almería, 6.—Parece que los trabajos de la segunda seccion del ferrocarril de Almería á Linares quedarán terminados en el presente mes.

—Barcelona, 7.—Ha sido robada una mangutieria de la calle de Milans, llevándose los ladrones pieles por valor de algunos miles de duros.

Ha fallecido el promotor fiscal de Villanueva y Gertrú, D. Gabriel Lluch.

El candidato de tributo muy probable por Cervera es el Sr. Alonso Martinez.

Los individuos de la sociedad del Borne que preparan la expedicion de Carnaval á Madrid, saldrán de Barcelona el 14 de febrero, á las cuatro de la tarde, y en tren express. Descansarán seis horas en Alcalá de Henarés, y hecha la «toilette» entrarán en Madrid por la noche, en «cabalgata» desordenada. Permanecerán en la corte hasta el 18, y durante tres dias harán una cuestacion con objeto benéfico. Parece que desde Madrid ha anunciado una empresa que invitará á los animosos expedicionarios á una corrida de toros, y dícese que algunas familias aristocráticas podrán á disposicion de la sociedad que inicia estas fiestas, los coches de su propiedad.

—En carta de Madrid dirigida á la «Gaceta» de Barcelona se dice que don Nicolás Salmeron quizá se presente candidato por el distrito de Sabana-Grande de Puerto-Rico, que varias

veces ha representado el señor Labra.

—Dice un periódico que los amigos del Sr. Castelar pidieron permiso para celebrar una reunion electoral, permiso que segun el mismo colega les fué concedido por el gobernador de la provincia.

—Ayer á las tres de la tarde hizo un año que S. M. el rey se embarcó en la fragata «Navas de Tolosa» entre las mayores aclamaciones con rumbo á España.

—Personas allegadas al Sr. Martos niegan que haya exactitud en las noticias publicadas últimamente sobre la reunion celebrada en su casa, que tuvo un carácter privado y particular. Tampoco es cierto, como se dijo, que en la mencionada reunion se dirigieran ataques al Sr. Ruiz Zorrilla pues únicamente se trataron asuntos electorales, reinando acuerdo completo, y conviniendo en dar á conocer al pais en un documento destinado á la publicidad la opinion del partido sobre aquellos asuntos.

—Tafalla, 6.—Acabo de llegar de Pamplona sin novedad, y el general Martinez Campos lo ha efectuado á las diez de la mañana. Se ha verificado el besamanos con todo el ceremonial de costumbre, asistiendo todos los jefes y oficiales que se encuentran en esta.

En la carta de Pamplona se me ha olvidado decir que se están arreglando en el palacio de la diputacion las habitaciones destinadas á S. M., las cuales he tenido el gusto de recorrer, admirando su riqueza y elegancia.

—Los presidentes y vicepresidentes de los comités moderados históricos de distrito de esta corte se han reunido bajo la presidencia de Sr. Moyano, con asistencia de los secretarios de la junta directiva, para ocuparse de asuntos de importancia de su partido.

—Baeza, 6.—Hoy han celebrado algunos amigos del Sr. Benavides una reunion de escasa concurrencia, para tratar de la candidatura de este distinguido hombre político.

Los constitucionales deben ser ajenos á este acuerdo, pues entre los que citan no está el nombre del Sr. Fontecilla, presidente del comité.

Se prepara un entusiasta recibimiento al señor marqués de San Miguel de la Vega, á quien se espera mañana, y el cual cuenta con grandes simpatías en este distrito.

—No tiene fundamento alguno el rumor que ha circulado estos dias de que el gobernador de Barcelona vaya á ser relevado en estos momentos. El señor Villalba, que fué á desempeñar en comision el cargo de gobernador, cesará en este puesto tan pronto como termine aquella, volviendo á desem-

—492—

—Hay una prueba irresistible de vuestro nacimiento y vuestro origen, que podeis presentarnos.

—¿Y cuál?

—Desnudos y mostrados vuestros hombros.

El inglés se estremeció, y el anciano continuó tranquilo.

—Todos los descendientes de Ma-Eddin deben llevar una seña especial en el hombro izquierdo.

El inglés desconfió un momento de la sinceridad de la proposicion y dijo:

—¿Cómo lo sabeis?

Al mismo tiempo pensaba que el jurar que tenia en efecto en el hombro podía ser tomado por todos aquellos hombres como la marca exigida.

El anciano prosiguió:

—Ma Eddin, antes de morir, marcó á sus dos hijos, y estos á su vez han debido ir marcando á los suyos, perpetuándose fe unos en otros la seña hasta hoy.

—493—

El rostro de sir Arquibaldo se iluminó de alegría.

—Si,—dijo,—vereis esa marca sobre mi hombro y ella os confundirá.

Y al mismo tiempo se despojó de su levita y sacó la manga de su camisa.

Raimundo le miraba con curiosidad y parecia atento á sus menores movimientos. Hubiérase dicho que no comprendia nada de lo que pasaba y que procuraba entenderlo prestando toda su razon.

Un silencio de muerte reinaba en torno de sir Arquibaldo mientras se desnudaba.

—¿Mirad y prosternaos!—

—Pero un grito de indignacion, un grito de ira se elevó de todos los angulos exclamando:

—¡El hijo de Judas!!!

El anciano ce la barba blanca añadió con voz lenta y solemne;

XXII.

—Me llamo Ma-Eddin, y soy el jefe de la tribu de los hijos de Ma-Eddin.

Sir Arquibaldo estaba perdido si un milagro no venia en su ayuda. Este milagro tuvo lugar.

Se recordará la maravillosa disposicion acústica del subterráneo.

En el momento en que Ali levantaba el brazo para separar de los hombros la cabeza de sir Arquibaldo, una voz vibrante llegó hasta ellos exclamando:

—¡Deteneos!

Al mismo tiempo el hijo de Moctar, sus compañeros y Ali, se miraron indecisos.

Y la voz prosiguió;

—489—

al joven que avanzaba con aire inspirado.

Y todos los que á través de los siglos habian sido designados para acompañar al hijo de Ma-Eddin, todos los que venidos de diversas partes del globo asistian á la cita misteriosa, se levantaron mirando al recién llegado con respetuosa curiosidad.

—Sin embargo el anciano le dirigió estas palabras:

—¿Quién sois?

—El que aguardais.

Y basó sobre los asistentes una mirada hija del estravio, pero para los orientales que pasan la mitad de su vida embriagados con los efectos del opio, una mirada de inspiracion.

Todos permanecieron mudos y ansiosos de contemplar lo que iba á suceder.

—Nosotros no aguardamos á nadie,—dijo Moctar el anciano.

—Me aguardais á mí, que soy

61

peñar la direccion general de Establecimientos penales.

Valladolid 8.—Han dado principio los trabajos para establecer una linea telegrafica que ha de partir desde esta capital a Soria.

Bilbao 5.—Parece que hay un movimiento entre las fuerzas carlistas de esta provincia, que abandonarán algunos puntos.

Las presentaciones de carlistas a indulto continúan con aumento.

### Variedades.

A NUESTRO REY D. ALFONSO XII, EN EL ANIVERSARIO DE SU ENTRADA EN EL TERRITORIO ESPAÑOL.

Día feliz para la noble España: Bastó tu nombre de inmortal memoria Para calmar liberticida saña Y recordar nuestra preclara historia. Si bandera rebelde el brillo empañó, Pronto sobre ella se obtendrá victoria, Y triunfante estará tu brava huerte Del Sud al Norte y del Ocaso al Este.

Vuelva a ser nuestra hispana monarquía El Reino a quien el sol constante alumbró, Y donde se alza rebelde impia Tu cetro imponga inmensa pesadumbre. De paz y bienestar se acerca el día Y la Nación es fuerza que se encumbra, Haciendo ver a las estrañas gentes Que siempre los Alfonsos son potentes.

Supiste conquistar los corazones Antes de hacer de España la conquista, Y a el pátrio amor, que a todo lo antepones, No hay valladar que a su poder resista. Tus dominios respeten las naciones: Si en ellos clavan de ambicion la vista Verán que con aliento sobrehumano Siempre sabe vencer el pueblo hispano.

JAVIER VALDELOMAR, Barón de Fuente de Quinto, Córdoba 9 de Enero de 1876.

### Gacetillas.

Lo que importa.—La lluvia que hace algunos dias nos viene arullando, anoche se ha presentado abundante, y todo parece indicar que durará algun tiempo. Estamos pues, de enhorabuena, porque ya iba haciendo el agua alguna falta.

Pastoral.—Algunos periódicos de Madrid han empezado a copiar del DIARIO la pastoral del digno Sr. Obispo de esta diócesis, y cuyo documento califican con mucha razon otros diarios de notabilísimo.

El vigia.—Nos sorprendió ya anteanoche alguna lluvia, aunque tenue.—Lo estraño no fué la lluvia, sino que no fuera nieve.

Funcion agradable.—La numerosa concurrencia que asistió anteanoche al Gran Teatro, quedó sumamente complacida. La hermosa sala ofrecia un agradable aspecto, reunida como se hallaba en ella mucha parte de lo mas escogido de la sociedad cordobesa. El retrato de S. M. el Rey, que se hallaba colocado en el palco del centro bajo dosel, se descubrió a los acordes de la marcha real, y en los paños de ambos lados se hallaban los Sres. Gobernadores civil y militar, el Ayuntamiento y la Diputacion provincial. Las lindas obras «Redimir al cautivo» y «El peluquero

en el baile» fueron ejecutadas con toda perfeccion, y el público no cesó de reir y de aplaudir con entusiasmo. El Sr. Sanchez Albarran, sobre todo, estuvo a la altura de su gran reputacion. Terminada la comedia, se leyeron las lindas octavas de nuestro querido amigo el inspirado poeta Sr. Barón de Fuente de Quinto, que verán nuestros lectores en la seccion de variedades, y que son dignas de la bien cortada pluma de su autor.

Idas y venidas.—Los trabajos electorales van tomando incremento en toda la provincia. Todo hace creer que la votacion ha de ser concurrenada, y que la lucha será pacifica y animada.

Canalización.—No tenemos ninguna noticia de que una empresa inglesa se propusiera canalizar el Guadalquivir desde Córdoba a Sevilla, hasta que hemos leído en el «Avisador Malagueño» del día siete este suelto, cuyo contenido puede desde luego calificarse de importante. «Dentro de breves dias, dice, debe marchar a Córdoba el numeroso personal de una empresa inglesa que acaba de llegar a Málaga en el vapor Windorf, con el objeto de estudiar la canalizacion del Guadalquivir desde la antigua corte de los Abderramenes hasta Sevilla. Si como se nos asegura, esta empresa está decidida a llevar a cabo este pensamiento, que ya hace tiempo venia estudiando un opulento capitalista que visitó aquella capital el año mil ochocientos setenta, su realizacion será un nuevo elemento de riqueza para aquella rica provincia, llamada a ser el centro de mas movimiento de toda Andalucía.»

¡Qué bonitos!—Dos chicos, siguiendo en sus naturales pasatiempos, se apedreaban ayer con el natural estrépito en la cañal de Alamos. Como es consiguiente, uno de ellos salió herido y fué a curarse a la inmediata casa de socorro y el otro quedó a disposicion del juzgado.

Inconveniente.—Vi anoche a un pollo de veinte-pelar la pava en la reja—y el agua de una canal—le caia en la cabeza: cuando se marchó a su casa—helado a buscar candela—ya no pensaba en su novia—sino en la canal maestra.

Percance.—Un hombre cayó anteanoche de un caballo en la calle del Sol, quedando al parecer muerto. Un municipal que acudió le prestó algunos auxilios, trasladándolo a su casa, resultando que estaba alcoholizado, como diria un prudente perito.

Cultos.—Mañana a las cuatro de la tarde empieza el solemne quinario a Ntro. Padre Jesús Nazareno, en su iglesia. El día diez y seis se celebrará la fiesta y el diez y siete honras por los hermanos difuntos.

La política forzada.—Un general recorria una mañana las avanzadas de su ejército en el momento en que una bateria del enemigo, colocada en una eminencia, hacia disparos sobre su vanguardia. Notando que varios oficiales de su estado mayor, al ver llegar las balas bajaban la cabeza, y la volvian a levantar al instante con el objeto de que él no lo viera y los reprendiera, les dijo: «Hijos míos, no disimuleis, porque sé muy bien que tales visitas merecen una reverencia.»

Muy bien.—Los profesores que toman parte en los conciertos del teatro del Recreo, son cada dia mas aplaudidos. En la última noche obtuvieron un verdadero triunfo en el noveno concierto de Berriot y en la polka «Las nueve de la noche», correspondiendo los honores de la primera de estas piezas al joven e inteligente profesor D. Eduardo Lucena, que estuvo admirable. El aplaudido beneficiado señor Cabas puede estar muy satisfecho del resultado de esta fiesta.

Subasta.—El veinte y seis del actual se subastan en el juzgado de a izquierda de esta capital varios pedazos de tierra del término de Villaviciosa, embargados en la causa seguida por homicidio de D. José Maria Delgado, secretario que fué del Ayuntamiento de dicho pueblo.

Efemérides.—Hoy.—1075.—Asesinato del rey D. Sancho de Navarra y su esposa.

Broma y a casa.—Anteayer llamaba la atencion el escándalo causado por un alumno de Baio que en la carrera del Puente se ofrecia en espectáculo. Ya iba el asunto, con la reunion de gente, tomando serias proporciones, cuando un municipal a tiempo vino a dar fin a la funcion.

Alocucion.—Hé aqui la que ha dirigido el capitán general de este distrito a la guarnicion: «Soldados: Hoy es el primer aniversario de la entrada de nuestro rey Don Alfonso XII en territorio español. Conmemoremos aquel fausto acontecimiento con el júbilo propio de soldados leales, y renovemos el juramento de defender al augusto Monarca que ha venido providencialmente a simbolizar la santa integridad de la Patria y la paz y concordia entre los españoles. Así lo espera de vosotros nuestro general, José Sanchez Biega.—Sevilla nueve de enero de mil ochocientos setenta y seis.»

Convocatoria.—El juzgado de la derecha de esta capital llama por edictos a los que se crean con derecho a los bienes de que pudo disponer don Luis Pardiñas, respectivos al vinculo que poseyó, fundado por doña Urraca Boccanegra, y sus agregaciones.

Mala hora.—A la una de la madrugada de ayer cayó un hombre al suelo en la calle de Fernando Colon, con tan mala suerte, que se hirió en la cabeza. Como no habia quien lo auxiliara, tuvo necesidad de marcharse solo y con trabajo.

Escitación.—El Sr. Gobernador ha dirigido una a varios alcaldes para que brevemente atiendan al pago de lo que se adeuda a los maestros por atrasos hasta fin de Abril de mil ochocientos setenta y cuatro.

Retirado.—El Sr. Moreu y Sanchez, gobernador que fué de Córdoba, ha retirado su candidatura del distrito de Motril, por donde se presentaba diputado.

Prorroga.—Segun dice un periódico, parece cosa resuelta el prorogar por doce años el contrato entre el Gobierno y el Banco de España para la recaudacion de contribuciones.

Administracion.—El Ayuntamiento de Montoro ha resuelto se verifique por calles la formacion de secciones, y que estas se dividan en cuatro grupos, distribuyendo entre ellos los cincuenta y siete vocales que con

dicha corporacion han de formar la junta administrativa.

Datos.—Hasta el seis de Febrero se admiten en Guadalcázar las relaciones para formar el amillaramiento.

Defuncion.—Ha fallecido en Pozoblanco el primero del actual don Martin Diaz, maestro de la escuela pública de niños de Doña Mencía.

Defuncion.—Ha sido puesto a disposicion del juzgado correspondiente, en Málaga, un hombre natural de Baena, que hirió en la frente con una faca a un niño que se encontraba jugando con otros de su edad, en la puerta del Asilo de las Hermanitas de los pobres.

Candidatos.—Parece que se indican como candidatos a la senaduría por Málaga, los señores duque de Fernán Nuñez, D. Juan Valera y Don Luis Souviron.

Trabajos.—Segun la «Crónica» de Almería, los trabajos de la segunda seccion del ferro-carril de aquella ciudad a Linares quedarán terminados en todo este mes.

Vacante.—La plaza de facultativo de familias pobres de Arenas, con mil seiscientos cincuenta pesetas, que se solicitará en el término de diez dias.

Cátedras.—Se anuncia en el «Boletín oficial» de esta provincia hallarse vacantes las cátedras de latin y castellano en los institutos de Cáceres, Albacete y Vitoria.

No teme la estrigulina.—Se anuncia en una capital de Andalucía la publicacion de un periódico de tica do solo a criticas teatrales con el título de «El Rabioso.»

Comercio.—La exportacion de vinos de Jerez y el Puerto de Santa Maria durante diciembre último ascendió a ciento setenta y tres mil trescientas ochenta y una arrabas.

La risa.—El abate Damarcano, especie de astrólogo italiano, escribió un tratado en que distingue los temperamentos de los hombres por su manera de reir. Este burlesco apreciador pretende que el «ha ha, ha,» caracteriza los flemáticos; el «he, he, he,» los biliosos; el «hi, hi, hi,» los melancólicos, y el «ho, ho, ho,» los sanguíneos.

Simil.—Hablando de Mr. Thiers decia un alto personaje de la disuelta Asamblea francesa: «Le compararía con mucho gusto a la torre de Pisa, si como ella estuviese siempre inclinada hacia un mismo lado.»

Publicidad.—Por la crecida suma de cien mil duros se ha concedido a un editor de Filadelfia el derecho de imprimir y vender el catálogo oficial de la Exposicion Universal de la mencionada ciudad. Esta proposicion fué preferida a otras de mayores cantidades por haber ofrecido su autor satisfacer los cien mil duros en efectivo y en el acto.

Via funesto.—El cuatro hubo en Paris cuatro suicidios: el de un joven que se arrojó al Sena al salir de un baile; el de un marido entristecido por la pérdida de su mujer, el cual se ostranguló con una cortata en la cama; el de un antiguo criado y el de un palafrenero, que se arrojaron ambos a la calle desde sus habitaciones, muriendo de la caída.

Castro del Hilo.—Nueve de Enero.—«El hospital de esta villa que hasta aqui se ha podido sostener aunque dificilmente de la caridad, con algunas aunque cortas cantidades que el municipio le pasaba, ha estado para cerrarse, porque aquella corporacion nada le ha satisfecho en el pasado año, a causa de lo muy apurado de recursos que está; pero con la noble y cuanto saludable idea que han tenido los socios del nuevo casino de artesanos, de salir en estudiantina por las calles en los dos últimos dias de pascua de Navidad, le han proporcionado algunos miles y espaldas para meses, evitando de este modo su inmediata ruina. Esta accion que tanto honra y enaltece a los jóvenes artistas que la han ejecutado, ha sido muy aplaudida por todo el vecindario, que agradecido les ha dado las mas merecidas gracias por medio de los Sres. Alcalde y Director del establecimiento que fueron a felicitarlos. El aceite ha subido en muy pocos dias hasta cuarenta y nueve reales, a causa de la escasa cosecha que hemos tenido. Las siembras han nacido muy bien, pero los intesos frios hacen que su crecimiento sea lento.—(Corresponsal.)»

Un proverbio ilustrado.—La máxima de Sancho Panza, «de oreja de puerco imposible hacer bolsa de seda,» está bien ilustrada, por los fútiles esfuerzos de acreditar perfumes bajo el plan de baratura. Innumerables son los aventureros que han procurado simular el Agua Florida de MURRAY y LANMAN, pero triste y ridiculo «fiasco» todos ellos han hecho! El solo recuerdo de sus productos es ofensivo a los que una vez aspiraron su enfermizo olor. Nada mas sino una combinacion de los mas raros extractos florales, de los cuales los imitadores ni aun conocen los nombres, puede producir esa exquisita fragancia refrescante que ha alcanzado para el Agua Florida de Murray y Lanman una fama imperecedera como ella en sí. Se previene a los compradores el observar que las palabras «Agua Florida de Murray y Lanman N.º 69 Water Street, New-York» estén grabadas de relieve en el vidrio de cada botella.—Sin esto ninguna es legitima.

ALCALDIA CONSTITUCIONAL DE CÓRDOBA. Recaudacion obtenida en los feletos de esta capital en el día de la fecha.

Puente..	708 00
Rincon..	129 00
Nueva..	798 00
Gallegos..	383 00
Matadero..	283 00
Total..	3478 75

DE CUYA SUMA CORRESPONDEN

Al Tesoro..	1469 00
A la provincia y municipio..	1469 00
Adicionadas..	540 75
Total igual..	3478 75

Córdoba 7 de Enero de 1876. El M. de Boil.

490 — hijo de Ma-Eddin y vengo a recoger su herencia.—dijo el joven con voz firme. —Y quien nos prueba que sois hijo de Ma-Eddin? —Miradme. Y dió un paso mas, llegando a colocarse debajo de la lámpara que proyectaba sobre él sus mas vivos rayos. Entonces sir Arquibaldo poseido del vértigo retrocedia a medida que el joven avanzaba. Sin embargo, Raimundo llegó a colocarse en frente de él y entonces reiró un momento de general asombro. —¿Vos aqui, sir Arquibaldo?—murmuró Raimundo. El inglés hizo un último alarde de audacia, y volviéndose al anciano preguntó: —¿Quién es este hombre? Pero Raimundo le dijo entonces: —¿Sir Arquibaldo, sois un tra-

495 — Sir Arquibaldo: anzaba en torno suyo miradas reoselas; tenia no poder huir. El guia árabe avanzó hácia él, amenzador y dijo: —Me llamo Ali, ya te lo he dicho; y antes de ser guia estuve al servicio del Pacha de Egipto, que me hizo su «tchaous,» es decir, su verdugo. Nadie como yo sabe enviar una cabeza lejos de su tronco, y la tuya va a divorciarse de tus hombros en breve. Y al mismo tiempo a una seña del hijo de Moctar, Ali, el antiguo verdugo, tiró de su larga cimarrata. Sir Arquibaldo lanzó un grito, pero dos compañeros del anciano se lanzaron sobre él y le sujetaron. Y Ali el verdugo levantó su cimarrata y la hoja lanzó un resplandor fatídico.

494 — Te he tendido un lazo en el que has caido: no hay seña que acredite a los hijos de Ma-E din, pero tu al venir a este mundo trae el selo que en tu raza maldita se trasmite de generacion en generacion. —¡Muera!... ¡muera!—esclamaron todos. Sir Arquibaldo estaba sin armas, no llevaba consigo ni aun el revolver que casi siempre le acompañaba. Raimundo seguia dominado por un éxtasis, pero de vez en cuando repetia sin mirar a ninguno de los presentes. —Yo soy el verdadero hijo de Ma Eddin. Y todos iban pasando e inclinándose ante él y exclamando: —Si, maestro, vos sois el que aguardamos. Y el guia árabe cuando llegó a su vez repuso: —Si, vos sois el joven a quien yo aguardo en el monasterio del Libano,

491 — Esta acusacion inesperada y hecha con ademán tranquilo, estrémeció a sir Arquibaldo, que sin embargo exclamó: —¿Quién es este loco? —Este loco—dijo el desceñido de Moctar,—parece hablar el lenguaje de la razon. Raimundo parecia no abandonar aquel aire tranquilo y profético que habia impresionado a aquellos hombres, un tanto fanáticos. El descendiente de Moctar, quien todo el mundo obedecia, encargó de responder a sir Arquibaldo diciendo: —Si sois el hijo del profeta, pataldo. —¿Cómo probarlo, si no os basta el pergamino que os mostro de la noche anterior? Una imperceptible sonrisa apareció en los labios del anciano, dijo: —Os engañais, sir Arquibaldo, —¿Yo?

# Boletín religioso

—Hoy, San Hilario, papa y mártir.  
—JUBILEO CIRCULAR.—Hoy, convenio de Santa Ana, por un devoto.  
—Mañana primer día del solemne quinario que la ilustre cofradía de Nuestro Padre Jesu Nazareno y San Bartolomé consagra en su Iglesia-hospital al Dulce Nombre de Jesús, dando principio a las cuatro de la tarde; predicará el Sr. D. Antonio Ancheberga.

—Los asociados a la Corte de María visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. del Milagro, en San Francisco.

## Espectáculos.

### TEATRO DEL RECREO.

Función para hoy, fuera de abono, a beneficio del tenor cómico D. Félix Rocha y Barros.—La graciosa zarzuela en un acto, «Buenas noches señor Don Simón».—La pieza en un acto, titulada «Maruja».—A petición de varios señores se volverá a tocar por los distinguidos profesores de la orquesta la lindísima jota de la zarzuela en tres actos, «Las nueve de la noche».—La zarzuela en un acto, «Las tres Marias».—La 18 representación de la revista bufo-política «Cuatro cristianes».—A 3 rs.—A las siete y media.

### GRAN CIRCO DE BARCELONA.

Función para hoy.—«Viva España» por la Sra. Agustina, sobre un caballo en pelo.—Los dos soberbios caballos «Otelo y Lucifer» serán presentados por el Sr. Ferroni.—Por primera vez la lucha de los saltadores, ó sea «Los juegos learios», por los artistas Miss Sella y Giovanni.—«El gran salto del león», pasando once sillas, por el Sr. Tomás.—A petición de varias personas el Sr. Giovanni ejecutará sobre un caballo a gran carrera el peligroso «Salto mortal», atravesando un arco guarnecido de puñales.—«Pepino y su camisa», intermedio cómico.—«Gran volée húngaro» sobre un caballo, por el Sr. Augusto.—«Verlo para creerlo».—«Miss Sella» ejecutará sobre un caballo a gran carrera piruetas y saltos mortales.—Dando fin con la pantomima «El hombre invisible».—A 2 reales.—Sillas con entrada al rededor del circo 4 rs.

### Correo de ayer.

Correspondencia particular del DIARIO DE CORDOBA.  
Madrid 9 de Enero de 1876.  
Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.  
Mi querido amigo:  
Cada día circulan con mas insistencia los rumores de retraimiento de una parte del partido constitucional, habiéndose dicho hoy que los candidatos de una tercera parte de las provincias; se hallan decididos a retirarse del palenque, y que así lo habian manifestado a los vice-presidentes de la junta directiva; esta se ha reunido hoy, segun se dice, para tratar este asunto, ignorando hasta ahora la determinación tomada. Yo creo, como tengo dicho, que no llegará a prevalecer la idea de retraerse, si bien algunos que tienen la casi seguridad de ser derrotados apelarán a este recurso, creyendo así quedar en mejor lugar. Sagasta dicen aconseja luchar de todos modos, pues aunque no logren el triunfo, conseguirán saber positivamente el número de sus adeptos que se hallan dispuestos a seguirlos lo mismo en la próspera que en la adversa fortuna, y estos grupos podrán servir de núcleo para la organización definitiva, algo quebrantada hoy por las disgregaciones habidas a consecuencia de la disidencia de Santa Cruz y demás amigos suyos.  
Los trabajos que siguen dando en muchos provincias, me hace tambien creer que acudirán a la lucha.  
Los moderados se esfuerzan tambien en estos días a fin de organizarse en toda regla, a la vez que procuran sacar triunfantes a los que, firmes en el credo que les sirve de bandera, que es otro que la constitucion del 45 y toda su pureza, aspiran a sentar en los escaños del Senado y del Congreso.  
Los insubmisos, tambien se hallan a punto de tomar parte en las debates del Parlamento, vengán en mayor número, y es probable que, a pesar de cuanto se ha dicho, acudan

tambien a las urnas algunos radicales.

Es probable que mañana publique el periódico oficial el anunciado decreto de incompatibilidades, que parece obra ya en poder del presidente del Consejo. Un contratiempo será esto para algunos candidatos, que se verán obligados a renunciar sus sueldos si se obstinan en obtener la representación nacional.

Los laborantes carlistas continúan despachándose a su gusto, esparciendo noticias que no tienen viso alguno de fundamento.

En cambio, segun un periódico, la esposa de Tristán ha ofrecido en la embajada española en Paris, el reconocimiento de S. M. por este cabecilla, y solicitando que el Gobierno le reconociera el empleo que tenia en las huestes del pretendiente. No sé lo que haya de verdad en el particular, pero si se confirma será un golpe para el partido carlista de mucha monta.

SS. MM. la reina Isabel y el rey consorte, continúan mejorando de los padecimientos que les han aquejado.

De un momento a otro aparecerá al público el manifiesto de los notables, que me dicen haberse entregado ya a la imprenta.

### El corresponsal

De la Correspondencia de España copiamos las noticias siguientes:

—Esta tarde a las cuatro y media se han reunido en casa del Sr. Ulloa los vicepresidentes del partido constitucional, para tratar, sin duda, sobre la cuestion electoral y sobre la actitud en que aparecen colocados muchos hombres de dicha parcialidad, favorables al retraimiento.

—Suponian hoy que los rumores sobre la actitud favorable al retraimiento de varios constitucionales eran exagerados, supuesto que todos los candidatos de dicho partido continúan con gran actividad en sus trabajos para salir triunfantes en la próxima lucha electoral.

—El consejo de guerra celebrado ayer para juzgar al coronel Sánchez, dió un veredicto altamente favorable para dicho jefe, absolviéndole libremente sin que le sirva de nota en su carrera el proceso, y llamando la atención de la superioridad sobre sus brillantísimos servicios.

—Dice anoche la «Epoca»:

«Tenemos una satisfacción en anunciar que SS. MM. la reina madre y el rey D. Francisco se hallan completamente restablecidos de su dolencia. Un parte que llegó equivocado a S. M. el rey le causó tanta alarma, así como a S. A. la princesa de Asturias, que esta, en su amorosa inquietud, resolvió pensarse en camino para Paris. Afortunadamente las noticias posteriores calmaron las zozobras de los augustos hermanos, pues se supo que la dolencia de la reina madre y del rey no ofrecía gravedad alguna.»

Unimos nuestra satisfacción a la de nuestro colega la «Epoca».

—Parece que una de las disposiciones que adoptará el gobierno para descubrir los títulos académicos falsos que se han expedido y evitar la repetición de estos abusos en adelante, será, por iniciativa de la junta de inspección y estadística de instrucción pública que preside el Sr. Maldonado Macanaz, pedir a los rectores de las universidades una nota detallada de todas las personas que desde el año 68 han obtenido sus títulos legalmente y publicarla en la «Gaceta» para que llegue a conocimiento de los gefes de todos los ramos de la administración del Estado.

—El Sr. Cardenal ha celebrado esta tarde una amistosa y cordial entrevista con el presidente del Consejo de ministros, de la cual ha ofrecido el Sr. Cánovas dar cuenta a sus compañeros.

—Después de las esplicaciones que han mediado en la amistosa entrevista celebrada esta mañana por el señor Cardenal y el Sr. Cánovas, es de esperar que no se confirme la noticia que circuló anoche de que el ex-director de Fomento iba a renunciar su puesto en el consejo de Estado.

—El Sr. Ulloa se encuentra más aliviado de la ligera indisposición que durante cuatro ó cinco días no le ha permitido salir de su casa.

—Barcelona, 8.—Ha sido convocado el partido liberal conservador, para proclamar el candidato por el pri-

mer distrito de la capital. Parece segura la elección de Durán y Bas.

En el tren de anoche llegaron dos correos con retraso, por haber sufrido de desperfectos la máquina entre Oleza y Tarrasa.—A.

—El manifiesto de los notables aprobado ayer por la comisión de los 39, verá la luz pública tan luego como se hayan hecho las correcciones de estilo.

—Dice anoche «El Diario Español»:  
«Segun cartas que hemos recibido de Manila, debe a estas horas estar ya organizada una expedición de seis mil hombres que han de castigar severamente el acto cometido no hace mucho contra un buque español por los piratas de Joló.»

—El decreto de incompatibilidades ha quedado ultimado esta mañana, y se publicará tan luego como el señor Cánovas haya dado cuenta de él a sus compañeros de gabinete. De mañana a pasado aparecerá en el diario oficial.

—Dice un periódico de anoche:  
«La esposa del cabecilla Tristán se ha presentado al embajador de España en Paris ofreciendo el reconocimiento de D. Alfonso a nombre de su marido y solicitando que S. M. reconociera el empleo que Tristán tenia en el ejército carlista.

Creemos que el gobierno no ha tomado aun acuerdo alguno.»

—A la reunión habida ayer en la presidencia para leer el manifiesto de los notables, asistieron los Sres. Auriolés, Silvela, Escobar, Perez Zamora, Mena y Zorrilla, Santa Cruz, marqués de la Torre, Llorente, Barzanallana, Alonso Martínez, Elduayen, La Hoz, Suarez Inclán, Candau, Groizard, Bugallá, Vida, La Torre (D. Luis) y Aguirre de Tejada.

—El día 23, con motivo de ser el santo de S. M. el rey, habrá una gran revista en Madrid, que pasará S. M. a un s catorce mil soldados de todas a mas.

—A consecuencia de una entrevista casual que tuvieron ayer tarde los señores Sagasta, Romero Ortiz y Alonso Colmeneros, no sería difícil que, con asistencia del Sr. Ulloa, se reunieran hoy los cuatro vicepresidentes de la junta directiva del partido constitucional para discutir asuntos de actualidad, relacionados con la conducta que debe observar su partido en los momentos de la lucha electoral.

Por eso hemos dicho nosotros que, cuanto los periódicos veían anunciando días atrás sobre este asunto, carecía entonces completamente de fundamento.

—Anoche se reunieron los amigos del Sr. Castelar en casa del Sr. Morata, para discutir sobre algunos asuntos relacionados con la cuestion electoral. La entrevista fué puramente particular y privada.

—La candidatura del Sr. Castelar será votada por sus amigos en uno de los distritos de Cartagena.

—Un periódico de anoche atribuye al Sr. Balaguer la opinion favorable al retraimiento de los constitucionales. Dudamos de la exactitud de la noticia.

—Son completamente falsas y desvirtuadas de fundamento las noticias que hoy han circulado referentes a la guerra. Así se nos la asegurado en los centros oficiales donde hemos acudido a comprobar los rumores.

—Diez y siete parece que son las provincias que se han expresado con más decision favorables a la política del retraimiento.

—Hoy se están recogiendo las firmas del manifiesto radical, que probablemente se publicará mañana.

—Es completamente falso el telegrama de Berlin recibido por la «Agencia Fabra» y publicado por algunos periódicos, en el que se asegura que el gobierno alemán se muestra favorable a la circular del americano, referente a Cuba, por los perjuicios que la situación de la isla irroga al comercio alemán.

Podemos afirmar la inexactitud de la noticia con datos autorizados.

## Ultima hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR del DIARIO DE CORDOBA. Madrid 10 a las 5 y 50 tarde. Los constitucionales rechazan el retraimiento: cuando más adoptarán libertad de prensa. Consolidado 16-80.

Remate para el día 11 de Febrero de 1876, ante el Sr. Juez de primera instancia del distrito de la Cerecha y el Escribano D. Antonio Ravé del Castillo, que tendrá efecto en las Casas consistoriales de esta capital a las doce de su mañana.

(Continuacion.)

### Bienes del Estado.

#### Partido de Cabra.—Cabra.

##### Quiebra.

#### Fincas rústicas.

#### Menor cuantía.

##### Pesetas, Céntimos.

Núm. 349 de inventario. Otro espumero de Sal nombrado Poza de Calabaza de la anterior precedencia y término, situado en un arroyo realengo a un kilómetro de Valenzuela y 16 de Baena: ocupa una superficie de 600 metros cuadrados. La cantidad de agua no ha podido aforarse porque no establece curso. Los grados que contiene son diez. Su análisis químico no se efectuó por la poca importancia de este espumero, pero la sal es buena para todos los usos domésticos. Atendido a la fá el salida de dicha sal y el aumento de agua que segun informes toma el manantial en otros años de menor sequía que el presente, le ha graduado el Ingeniero la renta anual de 7 pesetas 20 céntimos por las que ha sido capitalizado en 162 pesetas y tasado por otro Ingeniero don Francisco Balaguer y Primo en 200 pesetas.

Este espumero solió a subasta en 7 de Agosto y 8 de Noviembre de 1875, y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 140 pesetas que es el 70 por 100 del primer remate, y la cual es el tipo para esta tercera subasta.

##### Luque.

Núm. 337 de inventario. Otro espumero de Sal nombrado Araguillas Altas de la anterior procedencia situado en el término de Luque y en terreno del Excmo. señor Conde de Luque, distante de citada poblacion 8 kilómetros: ocupa una superficie de 200 metros cuadrados hallándose en el fondo de un arroyo, y siendo difícil para la elavoracion. La cantidad de agua que contiene es de un real fontanero y su densidad de 18 grados. Su análisis químico es el siguiente:

	Kilogramos.	Gramos.
Agua.	81	380
Cloruro de Sodio (sal).	18	500
Materias terrosas.	»	10
Sulfato de sosa.	»	5
Id. de cal.	»	2
Salas de id.	»	3
Perdidas.	»	100
	400	000

Ha sido capitalizado por las 24 pesetas de renta anual que le ha graduado el Ingeniero don don Francisco Balaguer el 472 pesetas 50 céntimos y tasado por el mismo en 600 pesetas.

Este espumero solió a subasta el 7 de Agosto y 8 de Noviembre de 1875, y no habiendo tenido postor se anuncia nuevamente por la cantidad de 420 pesetas que es el 70 por 100 del primer remate y la cual es el tipo para esta tercera subasta.

### Bienes del Estado.

#### Partido de Lucena.—Lucena.

#### Fincas rústicas.

#### Menor cuantía.

##### Pesetas, Céntimos.

Número 448 del inventario. Una suerte de tierra inculta, tarajal, ribazo ó cagero del Río Genil, sita en el ruedo de Jauja, 2.º cuartel rural, término de Lucena, con 75 sierpes de álamo blanco y negro y varios brotes del mismo, procedentes del Estado; linda a P. y N. el Río Genil y a L. y S. el camino de la Barca; bajo cuyos limites se compone de 6 celemines, equivalentes a 31 áreas y 31 centiáreas: no consta su arriendo; ha sido capitalizada por las 5 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan de Nieva y Delgado en 112 pesetas 50 céntimos, y tasado el terreno en 50 pesetas y el arbolado en 75 pesetas, que hacen, . . . . 125

### Bienes de Corporaciones civiles.—Beneficencia.

#### Partido de Lucena.—Lucena.

#### Fincas urbanas.

#### Menor cuantía.

##### Pesetas, Céntimos.

Número 706 de inventario. Un molino harinero, nombrado de Juarez, situado en el partido de Toledano, término de Lucena, que ha sido declarado en quiebra por la Administración Económica a José Maria Carrasquil a por falta de pago de 6002 pesetas 25 céntimos, importe de los plazos del 2.º al 4.º inclusive, cuya finca se remató en 25 de Junio de 1866 y se adjudicó en 31 de Agosto del mismo en 20007 pesetas 75 céntimos: está formado sobre un área superficial de 152 varas, equivalentes a 106 metros y 40 decímetros cuadrados; su fachada principal mira al S. y linda con olivares de D. Rafael Rojas y Reius, al N. con tierra de aiameda de D. Miguel Cordoba y Espejo y olivares de don Fernando Cabeza, por donde se dirige al agua para la fabrica, y por su madre para su uso; linda a L. con tierras de D. Gregorio Bañales, y a P. con el agua de maurevieja. Esta fá rica se halla toda hundida, las piedras están enterradas en los escambros, las galerías que contenia son solares, no tiene puerta, ventanas ni alpatana, torbas, palas, yerros, tableros y demás artefactos de su uso: no consta su uso: ha sido capitalizado por las 180 pesetas de renta anual que le ha graduado el perito D. Juan Antonio Moreno en 3240 pesetas y tasado por el mismo en . . . . . 3650

(Se continuará.)

5 SALUDA A TODOS devuelta sin medicina, ni purgante, ni gastos, por la deliciosa 'harina de salud, LA

REVALENTA ARABIGA, DU BARRY, de Londres.

Toda enfermedad cede a la deliciosa 'Revalenta Arabiga' Du Barry, que devuelve la salud, la energia y la buena digestion y sueño. Cura las malas digestiones (dispepsias), gastritis, gastralgias, flatos, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, nauseas, eructos, vomitos, estreñimientos, diarreas, disenteria, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, nervios, diabeticos, debilidad, todos los desordenes del pecho, de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del higado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de sangre. 75 000 curas, entre las cuales se cuentan las del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, de los doctores en medicina Manuel Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, etc., etc.

Cura núm. 61,224. Saint-Romain-des-Isles, 27 de Noviembre. La Revalenta Du Barry ha producido en mi un efecto verdaderamente extraordinario. Desde sea Dios! Ella me ha curado de 18 años de sudores nocturnos, de una irritacion espantosa del estómago y de mala digestion. Hacía 18 años que no gozaba de un bienestar igual a el que disfruto en la actualidad.

J. Comparet, Cura.

Cura núm. 68,471. Prunetto (pres Moncovi), 26 de Octubre de 1886. Muy señor mio: Puedo asegurarle que, despues de hacer uso de la maravillosa Revalenta du Barry, es decir, hace dos años, no experimento ningun achaque propio a mi edad de 84 años. Mis piernas se han fortalecido, mi vista es tan buena que no tengo necesidad de anteojos, y el estómago tan robusto como el de un jóven de 20 años. Reasumiendo: me siento rejuvenecido; predico, confieso, visito enfermos, hago viajes a pié bastante largos, y siento que mi memoria é inteligencia no flaquean.

Pedro Castelli, Bachiller en teología, y cura párroco de Prunetto. (Departamento de Mondoví, Piamonte, Italia.)

Seis veces mas nutritiva que la carne, y no irrita, economizando 50 veces su precio en medicinas.

En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs.

Los 'Biscochos de Revalenta' se pueden comer en todo tiempo secos ó mojados en agua, leche, café, chocolate, té, vino, etc. Refrescan la boca y el estómago, quitan las nauseas y los vomitos, tanto a las embarazadas como a los que viajan por mar, hacen desaparecer toda irritacion y olor a fiebre al levantarse, así como el que dejan algunos platos comprometidos, las cebollas, los ajos, etc., las bebidas alcohólicas y aun el tabaco. Además de mejorar el sueño, el apetito y la digestion, son más nutritivos que la carne, dan una sangre pura, firmeza en los tejidos y fortifican a las personas más débiles. Son inestimables para los que van de viaje ó no tienen oportunidad de preparar la comida: se vende en cajas de una libra a 20 rs.; de dos libras, a 34 rs.

La 'Revalenta al chocolate' produce el apetito, buena digestion, sueño, dá energia y vigor a las personas y a los niños por débiles que se encuentran, y alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario, sin causar irritaciones.

En pasta para hacer 6 tazas, 7 rs.; 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; ó sea 4 cuartos la taza.

Du Barry y compañía, calle de Valverde, núm. 1, Madrid.

Depósito: Córdoba, F. de Avilés, Cuesta de Lujan.—Ramon Alonso, calle de Alfaro.—Sevilla: Ramon Pinal, Sierpes 20.

Arrendamiento. Se hace de dos suertes de tierra calma, sitas en la aldea del Ochavillo, término de Hércules, que formaron parte del cortijo llamado de la Corregidora: la primera de 38 fanegas y un celemin, se arrienda desde el día 1.º de Enero de 1877. Para tratar, en Córdoba, calle S. Roque núm. 12.

Arrendamiento. Se hace de la casa núm. 5, calle de Mascarones, desde S. Juan próximo. Para tratar, calle de los Moros núm. 10.

JARABE PASTILLAS DE BLAYN

Estos medicamentos, de un gusto agradable, adoptados con gran éxito desde hace 20 años por los mejores médicos de París, curan los resfriados, gripes, los coquechos, males de garganta, catarro pulmonar, irritaciones de pecho, de las vias urinarias y de la vagina. Vendese a 1, 50, 2, 3 y 4 fr. casa BLAYN, farmacéutico en Paris, 7, Marché Saint-Honoré. Depósito general en Madrid J. Sierra.

Compañía Ibero universal, Preciados, 74 duplicado, principal.—Córdoba, Fraocia co Aviles.

AGENCIA GENERAL DE NEGOCIOS

DE LOS SRS. PEDRO NARICE Y COMP.ª Calle de San Mateo, núms. 12 y 14. Madrid.

Esta compañía, legalmente y en debida forma constituida, se encarga de entablar, proseguir y terminar toda clase de asuntos judiciales, administrativos ó contencioso-administrativos, en los tribunales, ministerios, oficinas del Estado y particulares; así como también de la compra y venta de valores y efectos públicos, y de fiancas, por cuenta de sus comitentes; de los expedientes sobre concesion (de pensiones y del cobro de estas, de los de matrimonio y de quintas; e los negocios en que estén interesados las Sociedades, Empresas, Ayuntamientos y Diputaciones provinciales; de representar a los interesados en las subastas, juntas y concursos de acreedores; de facilitar y remitir inmediatamente al su destino las partidas de nacimiento, matrimonio y defuncion y cuantos documentos se le exijan, legalizados en forma, bien por señas de la 'Península', del 'Extranjero' ó 'Ultramar'; del despacho y devolución de exhortos, en asuntos civiles y criminales; del cobro de letras, pagares y toda clase de créditos; de evacuar oñites en la apertura, direccion de letrado, en negocios judiciales y administrativos, y en general de los entargos y comisiones que se le encomiendan, contando para todo ello con personal necesario y con responsabilidades en todos los partidos judiciales y capitales de provincia de España y Ultramar, y en las principales de las naciones extranjeras.

Facilita todo género de informes, tanto de Madrid y provincias como del extranjero y Ultramar. Los derechos de cada informe ó noticia que se la pida (que no sea una consulta en que tengan que emitir dictamen los letrados), son: En Madrid, 4 pesetas; en provincias 10 pesetas; en Ultramar y extranjero, 25 pesetas. A los señores banqueros gratis, con condicion de reciproca. Al dirigirse a la casa para pedirle cualquier noticia ó informe, se atenderán los derechos que anteriormente se fijan, sin cuyo requisito no se dará.

SUCURSAL EN CORDOBA.

calle Ayuntamiento, 9.

Venta a plazos 14 reales semanales.

Un año de crédito sin aumento alguno en los precios.



Enseñanza gratis a domicilio. 10 por 100 al contado.

Píjanse catálogos ilustrados y listas de precios en el depósito central de ESPAÑA y PORTUGAL, CARRERAS, 38, MADRID.

En las sucursales siguientes: BARCELONA: Plaza del Aageo-Boria, 1. Sevilla: O'Donnell 5. Málaga: Duque de la Victoria 1. Cádiz: Cristóbal Colon, 27. Zaragoza: Alfonso I, 41.

En la misma casa se hace una gran rebaja en los hilos y seces para coser a máquina y a mano.

SE COMPRE

Por el precio de esta ceca, a cuatro reales cada fanega, en la fábrica de aceite y sables de D. Joaquin de la Torre y Anulo, situada en el camino de Tras-Sierra, próxima a la estacion del ferro carril.

JARABE DE QUINA FERRUGINOSO.

DEL DOCTOR RUBIO PEREZ DE GRANADA.

Este precioso medicamento, regenerador de la sangre y reparador de las fuerzas, que contiene una gran cantidad de QUINA y de HIERRO, es decir, de los medicamentos más poderosos que se conocen como tónicos, se emplea con admirables resultados en la clorosis ó opilacion, en las Escrófulas, en la debilidad producida por las HEMORRAGIAS, y por todas clases de pérdidas. Lo toman sin repugnancia los niños y las personas más delicadas, y es sin disputa el medicamento mejor de los de su clase. Numerosos son los casos en que han tenido ocasion de apreciar sus excelentes cualidades, los eminentes Profesores de la facultad de medicina y Profesores de la poblacion, obteniendo siempre los más satisfactorios resultados de su empleo.

Precio 10 rs. frasco.—Depósito en Córdoba botica-drogueria de D. Joaquin Fuentes Terraza, y en la farmacia de don Manuel Marip, Teñillas.

MAQUINAS DE VAPOR VERTICALES

DIPLOMA DE HONOR

Medalla de oro y Gran Medalla de oro en 1872. MEDALLA DE PROGRESO (equivalente a la Gran Medalla de oro) en la Exposicion universal de Viena.



Portátiles, fijas y locomóviles, de 1 a 20 caballos. Superiores por su construcción, son las máquinas que han obtenido las más altas recompensas en las Exposiciones y la medalla de oro en todos los concursos. Mas barato que ninguno de los otros sistemas, ocupan poco sitio, no exigen instalacion, llegan siempre montadas y prontas a funcionar, queman toda clase de combustibles y pueden ser conducidas por cualquiera. Por la regularidad de su marcha, se aplican a todas las industrias, en el comercio y a la agricultura.

J. HERMANN-LACHAPPELLE 144, RUE DU FAUBOURG-POISSONNIERE, EN PARIS

FRAGANCIA IMPERECEDERA

Alivio pronto y efectivo por medio de los Jarabes de hipofosfito de sosa, de cal y de hierro del Dr. OUCHILL. Precio 4 francos el frasco en Paris. Exíjase el frasco cuadrado, la firma del Doctor OUCHILL y la etiqueta marca de fábrica de la Farmacia SWANN, 12, r. Castiglione, Paris. Las Tabillitas Pectorales del Doctor OUCHILL contra la tos se venden, al precio de dos francos cajita, en casa de todos los depositarios de los Jarabes de hipofosfitos. En Madrid depósito por mayor Compañía Ibero-Universal, Preciados, 74 duplicado principal, y por menor en todas las principales Farmacias de España.



AGUA FLORIDA de Murray y Lanman.

El Perfume más fortaleciente y de radero que se correce para el Tocado del Pañuelo y el Baño. Preparado solamente por sus dueños, Lanman y Kemp, NUEVA-YORK. Y de venta en todas las Perfumerias, boticas, y Droguerías, y al por mayor Sres. Ferrer y Batle, agentes Barcelona.

Arrendamiento. Se hace de un bonito apartado en la planta baja de la casa núm. 8, calle de San Eugenio. En la de Pedregosa 24, (calleja) darán razon, así como en la de San Francisco, platería de D. Antonio Castejon.

Pérdida. En la duera se extravió el día 5 una mantilla de grá edina. La persona que la haya encontrado y se sirva entregarla en el almacén de D. Antonio Horcas, en la misma plaza, recibirá una gratificación.

Arrendamiento. Desde el primero de Febrero se hace de dos portales propios para tienda, en la Plazuela de la Corpañía núm. 5; en el taller de carpintería contiguo a los mismos informará.

Academia. En la de primera enseñanza elemental y superior que bajo la direccion del conocido profesor D. Rafael Vaqueró y Gimenez se halla establecida en esta capital, calle de Lireros núm. 49, se abre desde el siete del presente mes de enero un curso nocturno de adultos, enseñándose a los alumnos que lo desean la letra inglesa y francesa. En la expresada academia y a domicilio se dan lecciones de aritmética superior, álgebra y geometría. Los honorarios serán convencionales.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo vendiero se arrienda una casa compuesta de cinco habitaciones bajas, cuatro altas, cocina alta y baja, buen patio, corral, apartado con pozo abundante, dos corredores y cuadra, en la calle de Pescadores núm. 13. Informarán en el núm. 15 de la misma calle.

Leña. En la hacienda de Covatillas, término de Almodovar del Rio, se hallan de venta 1900 chaparros, 43 encinas y 3 encinas. Para tratar en Córdoba, calle de Comedias número 7, casa del Sr. Don Manuel Lopez.

Perdida. En la noche 8 del actual se perdió en el callejón de la Trinidad un box ó perrito color rojo. Se suplica a la persona que lo haya encontrado, se entregue en la calle de Céspedes núm. 10, y será gratificado.

Perdida. Se ha perdido desde la Iglesia de la Compañía la calle de Armas por la de San Antonio un menjo de liaver; el que haya encontrado se servirá entregar en la calle San a Victoria núm. 6.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo se arrienda el cortijo de Pan-ecor número de Matarrana. Para tratar con el dueño D. Juan José Barrios.

Venta. En el tejado de Vista Alegre hay cal a los precios siguientes: metro de cal en vivo, en el 45 re., idem en las obras de la poblacion 50; fanega de cal para blanquear 10; caiz de cal en muerte, en el jar 10, idem en las obras 19. Los pedruzcos se hacen de día en dicho tejado de noche en el callejón de la Puente de Calero núm. 21.

Arrendamiento ó venta. Se hace de unas casas, situadas en el Campo de la Verdad, cueva finca, núm. 6, con cinco habitaciones, cocina y pozo. Para tratar con el dueño, calle Santa Maria de Gracia, número 111, parroquia de San Lorenzo.

Armoneda. Se hace de dos estantes, dos mesas, cuadros, una mampara, botellas de cristal, dos candeleros, un sofá, y varios efectos, calle Concepción núm. 41, a todas horas de día.

Arrendamientos. Desde el día 1 de Enero de 1877, el cortijo de la Culebrilla mediana ó del Caucebrón, término de Santa Eula, con buenas cañales de teja de pie de lato y faenas de tierra.

También desde el día se arrienda el cortijo de la Vega de Arrijo, término de Montoro, con 110 faenas, 10 celemines y 2 cuartillos de tierra, con 60 olivos viejos y 4000 plantones de cinco años, y con casa de teja para aceite negro.

Desde igual época las Aceñas ó molino harinero de la Vega de Arrijo, en las lavadas en el rio Guadaquivir, término de Montoro, con 6 piedras, casa, granero para 2000 fanegas y paciosa cuadra.

Para tratar sobre el arrendamiento de estas fincas se encuentra autorizado el procurador de Córdoba D. Manuel Matilla, calle de Mascarones núm. 57-305.

Arrendamiento. En la calle de Luciano núm. 14 se hace desde el día de dos estensos graneros, una paciosa atarazana propia para almacenar, una bodega de cabida de 2000 robres de aceite, con cuatro vasos de estrechar y catorce para aceite, varios habitáculos independientes y dos cuartos.

Para tratar de su precio y condiciones, en la misma casa.

Pérdida. Se suplica a la persona que se haya encontrado un betón de oro con nueve perlas, se sirva entregarlo en la plaza de San Felipe núm. 39, donde recibirá gratitudescion.

Pianista. Terminado el contrato que tenía pendiente el pianista del Centro de recreo de artesanos de Aguilera, esta sociedad anuncia la vacante de esta plaza con el sueldo de 4000 reales anuales. Los aspirantes se dirigirán a la Secretaría de la misma.

Perdida. En la tarde del día 6 se quedó olvidado en el callejón de una silla, un quitasol, podrá entregarse en la plazuela de San Felipe núm. 8, donde se dará gratitudescion.

Arrendamiento. Desde S. Juan próximo vendiero se hace de una casa calle Alfonso 12, antes de Alfonso 84, con buenas habitaciones y bañera acristalada: para tratar de ello en la calle de Armas núm. 16.

Perdida. En la noche 8 del actual se perdió en el callejón de la Trinidad un box ó perrito color rojo. Se suplica a la persona que lo haya encontrado, se entregue en la calle de Céspedes núm. 10, y será gratificado.

Perdida. Se ha perdido desde la Iglesia de la Compañía la calle de Armas por la de San Antonio un menjo de liaver; el que haya encontrado se servirá entregar en la calle San a Victoria núm. 6.